

En el sector del Ebro han continuado su avance nuestras fuerzas, habiendo conquistado varias posiciones, y haciendo al enemigo muchos prisioneros

En los combates sostenidos por la heroica aviación nacional han obtenido resonantes triunfos, derribando dieciséis aviones rojos

Cuartel General del Generalísimo Parte Oficial de Guerra

Salamanca.--Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 1 de Noviembre de 1938.

En el sector del Ebro, nuestras tropas han continuado hoy su avance, conquistando varias posiciones al N. E. de la sierra de Cabals y al S. O. de la misma, habiendo causado a los rojos gran cantidad de bajas y haciéndosele varios centenares de prisioneros, cuyo número exacto no se conoce todavía.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

Nuestras fuerzas, además de cooperar eficazmente y con gran brillantez a las operaciones de las tropas de tierra, han sostenido hoy varios triunfales combates aéreos en los que ha logrado derribar dieciséis aviones rojos, seguros, y cinco, probables.

Salamanca, 1 de Noviembre de 1938. -- III Año Triunfal.

De orden de S. E.
El General Jefe de Estado Mayor,
Francisco Martín Moreno.-Rubricado.

Se asegura que Chamberlain envía a Hitler un nuevo mensaje

El Gobierno inglés decidido a que se cumplan los puntos de Munich para asegurar la paz. -- Una declaración del jefe de gabinete en la Cámara de los Comunes sobre la teritada de voluntarios de la España Nacional

Londres, 1. -- Los periódicos de la capital se ocupan de la misión especial que Chamberlain ha confiado al Embajador de Inglaterra en Berlín, el cual ha estado estos días en Londres.

Según las referencias de los diarios londinenses, en los medios políticos se afirma que Chamberlain entregará al Embajador británico en Berlín, un mensaje para Hitler, en el que se ratifica por la Gran Bretaña lo tratado en la Conferencia de Munich, así como el deseo del Imperio británico de que se pueda llevar a cabo una colaboración franco-germana.

Se añade en dicho mensaje que Inglaterra está decidida a que se cumplan los puntos de Munich para asegurar la paz de Europa.

Otro punto de la política internacional es el referente a las relaciones con Italia, considerando los diarios que el plan italo-británico entrará en vigor el quince del actual.

Relacionado con este aspecto escribe el "Daily Express" que Chamberlain hará una declaración en la Cámara de los Comunes, asegurando que la retirada de los voluntarios de España es superior a la cifra de diez mil.

LA PRENSA INGBESA COMENTA LOS ULTIMOS NOMBRAMIENTOS HECHOS POR EL GOBIERNO

Todos los periódicos defienden la idea de abandonar el propósito de la creación de un ministerio de Municiones

HAN SIDO DEVUELTOS A LOS ROJOS LOS HERIDOS INTERNACIONALES NO FRANCESES QUE INTENTABAN PASAR POR PORT-BOU

Paris, 1. -- Como se sabe, las autoridades francesas se negaron ayer a permitir la entrada en territorio francés de cerca de trescientos cuarenta evacuados entre enfermos y heridos.

El Comisario de Policía de Port-Bou hizo una selección en los heridos internacionales encontrados con que de los trescientos cuarenta, solo sesenta y dos eran franceses, a los cuales se les permitió la entrada continuando su viaje hasta París.

Los demás evacuados fueron devueltos a los rojos.

Las visitas recibidas por el Ministro del Interior

Burgos, 1. -- El ministro del Interior y de Prensa y Propaganda, don Ramón Serrano Suñer, en su despacho oficial ayer, fué cumplimentado esta por el Subsecretario de Marina, señor Estrada, el consejero nacional y gobernador civil de La Coruña señor Muñoz Aguilár y la madre del heroico capitán señor Alvarez.

Para la Lotería de Navidad

Acaban de ponerse en venta los billetes de la tradicional Lotería de Navidad que se celebrará el 22 de Diciembre. Este sorteo extraordinario constará de mil billetes, cuyo valor es el de quinientos pesetas cada uno, distribuidos en vigésimos de veinticinco pesetas.

Dr. Cano Torres

Especialista en piel, sífilis y venéreo.
Consulta de 3 a 5 y 8 a 9 noche.
Plaza de África 12, principal izquierda.
Teléfono 5-4-7

AGRICULTORES, SI DESEAIS SE OS CONCEDA LA MORATORIA PARA PAGAR LAS DEUDAS AL CREDITO AGRICOLA QUE OS CONCEDE EL DECRETO DE 3 DE SEPTIEMBRE ULTIMO, B. O. DEL ESTADO DE 11 DEL MISMO MES, SOLICITARLO INMEDIATAMENTE DEL MINISTERIO DE AGRICULTURA

LA APERTURA DEL CURSO PARA CAPITANES PROVISIONALES EN MELLILLA

El coronel inspector de las Academias, señor Martínez Simancas, pronuncia un brillantísimo discurso. -- Una vibrante arenga del general Alvarez Arenas

Mellilla, 1. -- Con asistencia de todas las Autoridades, Jueces, representantes del Movimiento y nutridas representaciones, tuvo lugar el acto de la apertura del primer curso para capitanes provisionales.

En primer término tuvo lugar una misa solemne. El coronel Inspector de las Academias, señor Martínez Simancas, pronuncia un brillantísimo discurso, exaltando con frases vibrantes y de extraordinaria elocuencia la figura señera de S. E. el Generalísimo, extendiéndose en acertadísimas consideraciones sobre la significación del servicio y sacrificio en estos momentos históricos del resurgir de la Patria.

Acto seguido el General Jefe de la Circunscripción Oriental de Marruecos, don Eliseo Alvarez Arenas, declaró abierto el curso en nombre del general Orgaz, pronunciando también un magnífico discurso en el que hizo una orillante apología de los oficiales provisionales que se portan de forma insuperable en los campos de batalla.

EL CONSEJERO DE HACIENDA DEL GOBIERNO FRANCÉS SE HACE CARGO DE LA CARTERA DE JUSTICIA

Así informa el comunicado oficial facilitado por el Gobierno después del Consejo

Paris, 1. -- Después de celebrarse el Consejo de ministros de hoy, fué facilitado un comunicado oficial en el que se dice que fué sostenido un cambio de opiniones en las reuniones ministeriales de ayer y de hoy sobre la situación financiera, decidiéndose, el ministro de Hacienda por abandonar la tarea impuesta.

A instancias del señor Daladier y de los demás consejeros, el señor Marchand, aceptó seguir en el seno del Gobierno desempeñando la cartera de Justicia.

El señor Reynaud se hará cargo del ministerio de Hacienda.

Crónica internacional Estamos en visperas

Ayer tarde reanudó sus reuniones el parlamento inglés. Mañana se reunirá en Viena, Von Ribbentrop y el Conde Ciano, para actuar de árbitros en el conflicto entre Hungría y Checoslovaquia. Mientras tanto en Marsella aún no ha terminado el balance de los muertos que han resultado de la misteriosa catástrofe registrada en dicha capital. La situación confusa de Europa parece entrar, ahora, en un periodo de mayor claridad. El Gobierno británico se refuerza y lord Runciman en este nuevo reajuste del gabinete inglés, ocupa un puesto en el mismo, al propio tiempo que se desecha el plan de crear un nuevo departamento de municiones. Ahora, el Gobierno de Inglaterra, ya reorganizado, lleva al parlamento las discusiones sobre los problemas actuales del rearme, sobre el acuerdo anglo-italiano y los acuerdos suscritos en Munich. Mister Atlee, lo ha criticado todo, con los consabidos tópicos de las necesidades de las democracias y de Ginebra. Ha pronunciado la palabra claudicante, lamentando no poder decir la de guerra. Y todo esto por odio a Chamberlain y a su insistente labor en pro de la paz. El primer ministro inglés dijo a este respecto que con Munich solo era posible llegar a una solución, ya que podía actuarse de acuerdo entre todos, lográndose a soluciones pacíficas, lo que ahorraría el verse envuelto en un ambiente bélico.

Pero, por lo visto los laboristas ingleses como los comunistas franceses, no buscan otra cosa que entorpecer la obra de Daladier y del primer ministro británico, y a pesar de los tremendos reveses que sufren los amigos de Moscú, están dispuestos a seguir adelante. Y, por otra parte, tratan de engañar al mundo con el cacareado hecho de la retirada de voluntarios rojos, los que no acaban de dejar la España marxista.

Ni un hogar sin lumbre, ni un pedazo de tierra sin árboles, ni una ciudad sin bosques, ni una España sin noción de sus tesoros.

Crónica de la situación militar La brillante acción de nuestras tropas al romper el frente enemigo de la Bolsa del Ebro

Se elevan a más de mil los prisioneros hechos. -- La intensa actividad de la aviación nacional

En las dos últimas jornadas nuestras tropas han llevado a cabo, con gran decisión, una serie de brillantes operaciones sobre las posiciones más importantes que tenía el enemigo en la bolsa del Ebro, ataques que se prepararon con sigilo, sorprendiendo al enemigo que juzgaba que dicho frente era infranqueable.

En la jornada del domingo, nuestro Ejército, rompió el frente enemigo en el Sector de Sierra de Cabalos, cuyo pico ha roto en dos y en dirección Nordeste.

Los mismos rojos reconocen que esta vez nuestros soldados se lanzaron al ataque sin preparación artillera y que de esta forma resultaron sorprendidos cuando creían a nuestra fuerza dedicada a la construcción de trincheras.

En magnífico asalto y en mar chas irresistibles fueron escala das las crestas de los Cabalos apoderándonos de los atrincheramientos de la sierra.

En más de una ocasión, nuestros soldados tuvieron que recurrir al arma blanca y al cuerpo a cuerpo, siendo desalojados los marxistas de sus posiciones, en las que el enemigo había hecho un importante núcleo de defensa.

Ellos mismos, en sus informaciones, aseguraban que la acción de los aviones, sería incapaz de hacerles abandonar estas posiciones, porque tenían establecidos túneles y galerías inexpugnables, pero el empuje de nuestros soldados ha hecho caer por tierra todas estas seguridades con que contaban los rojos.

Pero ya los marxistas, en su parte de ayer, dado desde Barcelona, confiesan su derrota y asimismo reconocen la importancia de la sierra de San Marcos que también se encuentra en nuestro poder.

El castigo infringido al enemigo es muy grande, solamente en prisioneros supera la cifra al millar, entre ellos varios jefes y oficiales y los muertos recogidos lo han sido en número elevado y el armamento y material capturado por nosotros está en relación con la confianza de los rojos de que nuestro Ejército no rompería el frente.

Las actividades de la aviación estos días han sido muy intensas, siendo sus resultados el derribar dieciséis aviones derribados seguros y seis probables.

A este importantísimo quebranto hay que añadir el que se siguen castigando los objetivos militares, compuestos por importantes industrias de guerra y establecimientos militares que los rojos tienen emplazados especialmente en Sagunto y Valencia, aumentando con ello las dificultades de resistencia que en el enemigo cada vez se hace más problemática.

En la Vicepresidencia del Gobierno

Burgos, 1. -- El Vicepresidente del Gobierno y ministro de Asuntos Exteriores, General Jordana, recibió esta mañana, entre otras, la visita del Consejero Nacional, don Eugenio Montes.

Doctora Antonia Castillo

Especialista en partos y enfermedades de la mujer
Consulta de 10 a 11 y de 4 a 6
Hotel Majestic CEUTA

SE CELEBRA EL SEPELIO DEL HEROICO AVIADOR RAMON FRANCO Y DEMAS COMPAÑEROS FALLECIDOS EN ACTO DE SERVICIO

El duelo fué presidido por el hermano del extinto, embajador de la España Nacional, en Portugal, don Nicolás Franco

Palma de Mallorca, 1. -- A las cinco de la tarde de ayer lunes, se ha verificado el entierro del Teniente Coronel de Aviación don Ramón Franco Bahamonde y de sus tres acompañantes, muertos en actos del servicio.

El duelo fué presidido por el embajador de España en Portugal, don Nicolás Franco Bahamonde, llegado expresamente con ese objeto y el cual ostentaba la representación de S. E. el Generalísimo.

Al fúnebre acto asistieron todos los Jefes y Oficiales de las fuerzas aéreas y una nutrida representación de las diferentes armas, así como las autoridades civiles y militares.

El pueblo entero de Palma de Mallorca se sumó en masa a la manifestación de duelo, pues el Teniente Coronel Franco y sus compañeros eran muy estimados en esta población.

Academia Casares

GALEA, 14
DIRECTOR:
DON JOSE CASARES ROLDAN
TELEFONO 8-7-5

Dr. Cano Torres

Especialista en piel, sífilis y venéreo.
Consulta de 3 a 5 y 8 a 9 noche.
Plaza de África 12, principal izquierda.
Teléfono 5-4-7

NUESTROS REPORTAJES

Los flechas marinos ceutíes

La Comisión organizadora que entiende de la formación de los Flechas Navales de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., en Ceuta continúa con éxito sus gestiones...

Día de todos los Santos

Piadosa peregrinación al Cementerio. - Centenares de coronas de flores fueron depositadas en las tumbas de los muertos...

El día de ayer, por tradición costumbre entre los españoles, se dedica a rendir culto a nuestros muertos. Desde primeras horas de la mañana...

Nada hay más a propósito para mover un corazón grande ni nada que produzca más entusiasmo, como el hablar a él de acciones que considere grandiosas. Y por ello, nosotros, que en esta ocasión deseábamos informar a nuestros lectores acerca del estado en que se halla la formación de nuestra Escuela de Flechas Navales...

car—nos advirtió—dato que por nuestra parte destacamos con orgullo. Nuestra España, la España Imperial de Franco, una vez más se repite; recogerá amorosamente para reintegrarla a nosotros el tesoro del alma alámita. En este caso, pues, los admitimos y no ya solamente ello, sino que con ellos contamos en cumplimiento de lo prometido. Y, díganos, Comandante, ¿Un buque-escuela no es necesario a todo marino que lo desea ser? En efecto. Nosotros hacemos gestiones para conseguirlo, y está claro, con condiciones a reunir meramente esenciales, como por ejemplo, con cabida suficiente para instalación de los Flechas, con botes, remos, etc., y sobre todo, que pueda fundar cerca de tierra. —¿Instrucción que se le dará? —La exactamente apropiada e ellos y muy principalmente, por un Capellán, la instrucción religiosa que es la base de toda cultura.

EN BROMA Y EN SERIO

Comenzó a engordar el Parte por la Cuesta de la Reina donde los rojos del Centro centraron tan mal sus fuerzas, que a las faldas de aquel monte encomendaron sus piernas. En esta zona también se les metió en la cabeza llegar hasta Ciempozuelos, y no me extraña la idea, Como están locos, acaso en sus adentros quisieran solicitar el ingreso en tan bonita Academia donde se enseña cordura para cortas neurastenias, mas para ellos que perdida tienen toda la chaveta, están demás las instancias, según se lee en la puerta. Pasemos de aquí hasta el Ebro y subamos a la sierra de Cabals. ¡Qué espectáculo se nos ofrece en escena! Desde la cumbre se ve una bolsa de primera cuya boca está en las manos de nuestras valientes fuerzas. ¡Qué falta para cerrarla! Pues tirar de cremallera y decirle al enemigo: ¡Qué poquito ya te queda!

Efemérides de la guerra

Hoy hace un año...

Este día, en ninguno de los Ejércitos hubo novedades dignas de ser mencionadas, trayendo a mal traer el laconismo de nuestros Partes Oficiales a los marxistas. Tenían la absoluta certeza de que nuestras tropas se lanzarían inesperadamente sobre sus frentes y querían atisbar como, cuándo y dónde serían atacados para prevenir su defensa, pero toda tentativa adivinatoria, fracasaría como lo había sido ya en el frente de Vlcaya y en las montañas de Relnosa, sin posibilidad de pararla. En estas fechas nosotros continuábamos apoderándonos, no sólo de grandes extensiones de territorio, rogiendo prisioneros e integro al ejército popular del Norte, capturando arsenales de material de guerra, sino que además, lo que no era menos, de proyectos, de órdenes, de claves y todo el mecanismo secreto de iniciativas reveladoras de incalculable valor. La clasificación por secciones de tanto papete se llevaba a efecto por equipos de investigadores, especializados en esta labor. Sus fatigas y sus trabajos servían para probar documentadamente, lo que en algunas naciones extranjeras se quería ignorar. Con toda la documentación cogida en Bilbao, en la que figuraba hasta el archivo particular de Indalecio Prieto, se probaba que Guernica había sido dinamitada e incendiada, cumpliendo órdenes del ministerio rojo de Defensa y, asimismo, no era posible dudar ya que la voladura de los puentes de Navarra era un hecho. Con la conquista de Gijón, los documentos cogidos en el cuartel general de Belarmino, eran muy importantes; entre ellos figuraba un comunicado dirigido por el Jefe del Ejército rojo del Norte, Adolfo Prada, al Comisario de los servicios de Artillería. Y ya hemos dicho que en esta jornada la guerra no acusó grandes novedades, siendo, sin embargo, en otro orden de cosas, publicado el decreto creando el Orden Público a Inspección de Fronteras y el nombramiento del teniente general Martínez Anido, para la Jefatura de estos servicios.

"LAS CAMPANAS"

El mejor de todos. Tueste diario Almacenes M. CARRION O'Donnell, 9 -:- TETUAN

MANTECARIAS OVIEDO PURA DE LECHE DE VACAS DE VENTA EN LOS PRINCIPALES ESTABLECIMIENTOS DE CEUTA Y TETUAN

Tres Marcas "Tipos" "Estilos" VINO DE LA RAZA Oloroso Viejísimo RIOVIEJO Jerez Seco IANDILLA Amontillado Macharnudo Son Tres Vinos de DOMEQ

La labor meritosa realizada en las barriadas

Desde hace mucho tiempo viene realizando el Párroco del Sagrado, una ingente labor en las barriadas, cuyos resultados excelentes, vienen ya observándose desde hace largo tiempo. Una de las más importantes conquistas obtenidas con su silencio y continuada obra, es la de haber logrado, que la inmensa mayoría de los niños asistan asiduamente a las escuelas con lo que se consigue, que vayan logrando una base sólida en su preparación, que les permita esperar sin desconfianza que el día de mañana ya hombres, están preparados para la lucha por la vida, y para rendir a España el óptimo fruto de su inteligencia y virilidad, para conseguir situar la en la inmarcescible altura a que es acreedora, haciéndola una, grande y libre, que es a lo que todos los españoles aspiramos, y por lo que luchamos ciegamente en el sitio que se nos ha marcado. Claro, que aún existen algunos padres recalcitrantes, que para emplear a sus hijos en la labores que les proporcionan ayuda, no se ocupan de obligarles a asistir a las clases diarias, y esto, como es natural, habrá de desaparecer, pues la España nueva no puede consentir este abandono en la preparación de sus hombres del mañana, y de no variar sus conductas, estos padres incumplidores de su deber, habrán de ser severamente sancionados. El Sr. Párroco se muestra satisfecho del resultado de su obra, y nos habla de la plausible labor que realiza Auxilio Social, proporcionando alimento a estos muchachos, para lo que a ciertos físicamente robustos, pero como aún queda algunos que no hacen más que decir que piensan hablar con Capellán de mencionado servicio, al Sr. Delegado Local, a ver si hubiera forma de que lo poco que falta, puede verse cumplido. Los niños, hoy tienen aspecto saludable, sus infantiles alegrías, satisfacen a todos, pues se ve que tienen cubierta la necesidad material del cuerpo, pero aún falta algo, que es vestirlos. Estos niños, hoy carecen de ropa, y visten haraposamente, cosa que resulta peligrosa en el tiempo que viene, pues sus carnecitas expuestas al rigor de los vientos fríos que por aquellas alturas reinan, es un sacrificio estéril, que debemos evitar a toda costa. Y el buen sacerdote, al hablarlos de esto, se enternecía, pareciendo que las lágrimas iban a saltar de sus ojos. Con cuánta facilidad se lograrían cantidades más que suficientes para cumplir esta obra de misericordia de vestir al desnudo, si muchos de los excopticos se aproximaran al Reverendo Párroco, y escucharan sus palabras de piedad y pena. Tenemos la seguridad de que habrá de conseguir ver cumplido su anhelo, pues como lo que pide no es infuso, sino por el contrario, justo y muy justo sus pequeños felices de las barriadas, este invierno podrán

La Hernia vencida

Con el "METODO HERNIUS" se domina y vence la hernia más antigua, rebelde y voluminosa sin que el paciente note, jamás, que está herido. El Supercompresor Hernius automático, único laureado por la Ciencia, es diferente a todo lo existente y conocido. Sus métodos sólo se construyen para cada caso, sobre molde y configuración anatómica del lugar que ocupan en el cuerpo, y por su técnica y especial construcción, no necesita trabas ni tirantes, no abulta ni pesa y dura una vida. La hernia ha dejado de existir y preocupar con el "METODO HERNIUS" que tantos pacientes, con gran satisfacción, usan e infinita de eminencias prescriben como antiherniario verdad y positivo en el difícil arte de la contención y total reducción herniaria. Para atender a nuestra clientela, recibiremos en: MELILLA los días 6, 7 y 8 de noviembre, en el Hotel Regina, de 10 a 1 mañana y de 4 a 7 tarde. HERNIUS es de creación y construcción enteramente NACIONAL. Gabinete Ortopédico "HERNIUS" dirección provisional: Embeltrán, 16.—San Sebastián.

Información religiosa

Como tenemos ya anunciado los cultos que se celebraron ayer por la tarde, en el Santuario de la Virgen de Africa, fueron dedicados al eterno descanso del alma de los hijos del Excmo. Sr. D. Carlos Guerra Zagalá, muertos heroicamente en los campos de batalla. Los que se celebran en la tarde de hoy, lo serán por el eterno descanso de los difuntos de la familia Rosado. Los del día 3, con igual intención por los extintos de la familia del Ilmo. Sr. Jefe de Estado Mayor de las Fuerzas Navales. Los correspondientes al día 4, lo serán por los difuntos de la familia de doña María Lladó Mimosa. El día 5 serán dedicados al eterno descanso del alma de los fallecidos pertenecientes a la Asociación de la Virgen de Africa. Y el día 6, serán hechos a la intención de los fallecidos de la familia de la señorita Ana Martínez.

CRUZ ROJA

Debiendo empezar próximamente el curso para Damas Auxiliares Voluntarias de la Cruz Roja Española, se ruega a las señoras y señoritas que tengan aprobado el primer curso, se sirvan pasar por las oficinas del Hospital de la Institución, cualquier día laborable desde el día de la fecha hasta el 9 de noviembre próximo, de 11 a 12 para formalizar su inscripción. Al mismo tiempo, se pone en conocimiento de las que deseen ingresar en el 1.º curso a cuyo efecto deben solicitarlo durante los mismos días y horas, previa información de las condiciones que han de reunir que se les facilitará en la misma Oficina. Ceuta 27 de octubre de 1938. III Año Triunfal. El Presidente

AGENCIA DELGADO

DESPECHO DE ADUANAS Transportes y Consignaciones

EL ILUSTRE ESCRITOR Y PUBLICISTA LUSITANO EÇA DE QUIROZ, VISITA NUESTRA CIUDAD

Viene acompañado del cronista de guerra "Spectator" y del no menos ilustre periodista español, don Francisco de Cossío

A las once de la mañana de ayer, llegó a nuestra ciudad, procedente de la capital del Protectorado, el Jefe de Prensa e Ilustre escritor portugués señor Eça de Queiroz, que viene de recorrer toda la España liberada, acompañado del cronista oficial de guerra de Radio Nacional "Spectator" y del ilustre escritor y director del "Norte de Castilla", don Francisco de Cossío. El ilustre huésped, fué recibido y saludado en nuestro Ayuntamiento por el Delegado del Gobierno, camarada Guittart de Virto, el Alcalde de la ciudad, don Fernando López Cantú, el Jefe Local de Falange, camarada Rosende, Secretario del Ayuntamiento, señor Meca y Delegado accidental de Trabajo y gestor de nuestro Ayuntamiento señor Cazalla. Acompañaba también al señor Eça de Queiroz el marqués de Siete Iglesias, oficial del Ministerio del Interior y el Jefe de Prensa, don Enrique Argues, que acompañaba a los ilustres viajeros desde Tetuán. Nuestras autoridades cumplimentaron a los visitantes recorriendo las dependencias del Ayuntamiento, en donde el señor Eça de Queiroz pudo contemplar el histórico Penón de la ciudad y otros recuerdos existentes de la época Portuguesa, así como la muralla existente en el foso del Puente del Cristo. Después los ilustres huéspedes firmaron en el libro de oro de la ciudad e hicieron grandiosos elogios de la sustantividad del magnífico edificio. Posteriormente la comitiva se dirigió por la carretera de Tetuán hacia el edificio en construcción de la Gran Mezquita, así como a las obras del Albergo para ancianos y niños que se está construyendo en el parque del Docker. De ambos edificios hicieron grandes elogios los visitantes, entrando seguidamente al Stadio Municipal, desde donde contemplaron la hermosa perspectiva que se divisa. También estuvieron recorriendo el Templo de Nuestra Señora de Africa, donde oraron, recorriendo la capilla.

EN EL MONTE HACHO

Después estuvieron en el Monte Hacho, donde, desde la Ermita de San Antonio, el señor Eça de Queiroz y sus acompañantes pudieron contemplar el maravilloso panorama que se divisa. La comitiva estuvo en el mismo lugar en el que el Generalísimo contempló y dirigió el paso del Convoy salvador. El día espléndido en extremo, hacía más admirable el paisaje y tenemos por seguro que nuestros ilustres huéspedes habrán disfrutado del excelente clima de estas latitudes. Como nota destacada hemos de consignar la visita hecha a los Comedores de "Auxilio Social" de Haddí, para niños musulmanes, en donde el señor Eça de Queiroz, tras de probar la suculenta comida que allí se da, estuvo durante breves instantes contemplando la alegría de los pequeños que cantaron el himno de la Falange, dando se los gritos de España, Una, Grande y Libre por el Jefe Local camarada Rosende y causando la visita grata impresión. Los ilustres visitantes posaron ante la cámara fotográfica en compañía de las camaradas que allí prestan sus servicios, haciendo grandiosos elogios del "Auxilio Social" y de sus mujercitas españolas que con

La sesión de hoy

Orden del día para la sesión ordinaria de primera citación que celebrará la Comisión Gestora de este Ayuntamiento el día 2 de noviembre de 1938. III Año Triunfal, a las 18 horas. Acta anterior. Disposiciones oficiales. Constitución de la Corporación. Asuntos sobre la mesa. 1.º—Moción del Sr. Alcalde relativa a reconstrucción de la Hacienda municipal. 2.º—Informe de la Comisión 2.ª relativa a la concesión de los servicios médico-farmacéuticos a musulmanes pobres y otros. Asuntos de tramite ordinario. Secretaría. 1.º—Expediente de transferencia para abonar gastos de la Delegación del Trabajo. 2.º—Expediente instruido a Ervigne Márquez. Intervención. Distribución de fondos para el presente mes. Peticiones gratiables. Oficios. Párracos. Ruegos y preguntas. Ceuta 1.º de noviembre de 1938. III Año Triunfal. D. O. de S. S.ª. El Secretario. Alfredo Meca

La Unión y el Fénix Español COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS (FUNDADA EN 1864) Domicilio legal: Valladolid (edificio de su propiedad), Calle del General Mola, número 1. Seguros de incendios, vida y rentas vitalicias, cosechas, transportes, accidentes y otros ramos. SUBDIRECTOR EN CEUTA: LUIS UTOR GUERRERO González de la Vega, núm. 5 -:- Teléfono 141

Información de la Delegación del Gobierno

Teléfonos: Secretaría Oficial, 443. Secretaría Particular, 347. En el día de hoy, fuimos recibidos por S. E. el Delegado del Gobierno...

Huéspedes notables

En la mañana de ayer visitó el Santuario de la Virgen de África, el Subjefe de Propaganda de la Nación Portuguesa, Eça de Queiroz...

Comité Económico local de Ceuta

PRECIOS MAXIMOS QUE HAN DE REGIR EN PLAZA, DESDE EL DIA PRIMERO DE NOVIEMBRE DE 1938 (III AÑO TRIUNFAL), PARA LOS DIVERSOS ARTICULOS EN SU VENTA AL DETALLE

- Acete de oliva corriente, litro 2'40 ptas. Idem id. refinado, litro 2'60 ptas. Idem id. entrefino, litro 2'65 ptas. Alcohol de 96°, litro 2'50 ptas. Alubias corrientes gallegas, kilo 1'65 ptas. Idem andaluzas, kilo de 1'55 a 1'95 ptas. Idem mallorquinas, kilo de 1'50 a 1'80 ptas. Idem del Barco, kilo 1'95 ptas. Arroz de Egipto, kilo 1'55 ptas. Idem del Lukus, clase OO, kilo 1'50 ptas. Idem id. id. clase O, kilo 1'60 ptas. Azúcar granulada y de terrón, kilo 1'50 ptas. Café crudo, kilo 5'70 ptas. Idem tostado, kilo 7'70 ptas. Idem torrefacto, kilo 6'50 ptas. Carne en conserva, lata de 1/2 kilo 2'00 ptas. Cebada, kilo 0'75 ptas. Garbanzos, kilo de 1'40 a 2'50 ptas. Guisantes, kilo 1'70 ptas. Habas corrientes, kilo de 0'80 a 0'90 ptas. Idem superiores, kilo 1'00 ptas. Harina, kilo 0'85 ptas. Jabón verde, kilo 1'80 ptas. Idem blanco, kilo 1'90 ptas. Idem amarillo, kilo 1'90 ptas. Idem id. marca "Beceiro", kilo 2'45 ptas. Id. pinta azul de la Península, kilo 2'25 ptas. Idem id. de Ceuta, kilo 2'40 ptas. Lentejas, kilo de 1'40 a 1'85 ptas. Manteca blanca de cerdo, kilo de 5 a 6 ptas. Sal, kilo 0'20 ptas. Té verde "Suari", kilo 8'50 ptas. Idem id. "Deux Palmiers" kilo 14'00 ptas. Trigo, kilo 0'80 ptas. Velas del Barco, paquete 1'40 ptas. Id. Lunacera (400 grs.), paquete 1'20 ptas.

LINEA COMERCIAL DE VAPORES Alvaro Rodríguez López. OFICINAS EN: LAS PALMAS, SANTA CRUZ DE LA PALMA Y PUERTO CRUZ (TENERIFE). Servicio regular entre los puertos de Santa Cruz de Tenerife, Las Palmas y Santa Cruz de la Palma con los de Sevilla, Cádiz, Málaga, Huelva, Motril, Algeciras, CEUTA, Melilla, Villa Sanjurjo, Río Martín, Cádiz y viceversa.

QUIERE Ud. comprarse un estupendo? Corte de traje barato y de buen gusto. Haga una visita a los Almacenes EL PRECIO FIJO. En donde encontrará un buen surtido en pañería para trajes de caballero.

Compañía de Navegación "Tirrenia" Vapor "FIRENZE" Mallorca y Génova el 5 de Noviembre tual, y de Ceuta para Málaga, Palma de saldrá de Ceuta para Tánger el 30 del actual. Admite carga y pasajeros con billetes de primera, segunda y tercera clase para todos los antes mencionados puertos.

APOLO (o) Empresa, Damián Sala, Gerente, Luis Sala, Teléfono, 375 Hoy 2 de noviembre de 1938. Año Triunfal. Continúa de 6 a 1 FOX presenta la producción que tiene por título: CUANDO UN HOMBRE ES UN HOMBRE Interpretada por el rey de los caballistas, GEORGE O'BRIEN CUANDO UN HOMBRE ES UN HOMBRE es una de las películas de acción que además de lo emocionante de sus luchas, cuenta con un argumento que mantiene la atención del público hasta el final.

SOLO SE PROYECTA HOY Próximamente estreno: "La Reina del Amor". Muy pronto, estreno EL ANGEL DE LAS TI NIEBLAS, en español.

MENACHO (o) LIBRERIA Prensa extranjera, Biblioteca Circulante, Figurines Libros de texto HERIDO EN RIÑA

NOTICIAS VARIAS SE ALQUILAN habitaciones amuebladas con cuarto de baño. Precios módicos. Teniente Pacheco, 14. Bajo izquierda. DATOS PARA PEDIR LOTERIA: Lotería Escámez. -- Sevilla. -- Mándeme reembolso billete próximo sorteo. Fulano. TRASPASO Se traspasa ó alquila el café denominado "Norte de África", situado en la planta alta del nuevo Mercado. Razón, Café de Escalante, Plaza de Abastos, frente al Cuartel de Falange. SE VENDE una máquina plana en perfecto uso. Para informes en esta Administración. SIMPATICO DONATIVO El director de la Academia de Riffien, visitó las oficinas de Auxilio Social y después de elogiar la labor altruista que dicha Institución está realizando con motivo de la celebración del Segundo aniversario de la fundación de la misma, hizo en nombre de la Academia un espléndido donativo de 150 pesetas. OMISION INVOLUNTARIA Por un olvido involuntario, en nuestra reseña de ayer del acto celebrado en el Cervantes dejamos de hacer constar que el niño Jesús González, recitó muy acertadamente el "Soldadito Español". CRUZ ROJA Número premiado en el sorteo celebrado ayer noche: 111 EL PRESIDENTE

Llegada a Ceuta de los flechas navales de Melilla

En el vapor correo de la Península llegaron ayer tarde a nuestra ciudad 95 cadetes y flechas marinos procedentes de Sevilla, a donde, como saben nuestros lectores, fueron para asistir a la gran concentración del día 29. Los expedicionarios venían acompañados por el Secretario Provincial de O. J. y el Alférez don Ramón Moran Alcalá. En el muelle, para recibirlos, se hallaba el Secretario Provincial del Movimiento, el Delegado Provincial de O. J. y el Secretario particular de Jefe Local, Delegado accidental de Auxilio Social, Jefe e Instructores de O. J., nutrida representación de las O. J. de Ceuta y numeroso público. Abandonarán nuestra ciudad mañana a las 7, siéndoles servido antes por Auxilio Social, en el mismo Comedor el desayuno que consistirá en chocolate con churros. También les será entregada por dicha Institución antes de salir un bocadillo de pan y sobrasada con mantequilla. Les deseamos un buen viaje y gra to recuerdo de su estancia en Ceuta.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. JEFATURA LOCAL Todos los camaradas afiliados a esta Local que sean naturales de Murcia o su provincia, se personarán en esta Jefatura de Murcia o su provincia de interés, todos los días laborables de las 20 a las 21'30 horas. Por Dios, España y su Revolución Nacional-sindicalista. Ceuta 31 de octubre de 1938. III Año Triunfal. El Jefe Local del Movimiento Saludo a Franco. ¡Arriba España!

Hospital Militar de Ceuta ANUNCIO Debiendo procederse por este Hospital, a la compra de los artículos cuyo detalle se halla de manifiesto en la Administración del mismo, se pone en conocimiento del Comercio de esta ciudad, que hasta las trece horas del día OCHO del próximo mes de NOVIEMBRE, pueden presentar sus ofertas en sobre cerrado, en las oficinas de la citada Administración, todos los días laborables de las diez a las trece horas. Ceuta 28 octubre de 1938. III Año Triunfal. El Administrador, Alfredo de Bonis V.º B.º El Jefe Administrativo.

BAR VICENTINO RESTORANT VICENTINO PASTELERIA VICENTINO VICENTINO Teléfono, 49. J. A. Primo de Rivera, núm. 5

COMERCIALES INDUSTRIALES CONTRATISTAS DE OBRAS, etc. etc. Aseguren su personal contra los riesgos de accidentes del trabajo en la Mutualidad Patronal "MUTUA DE CEUTA" Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales, a parte de los múltiples beneficios directos que para usted representa el ser un asociado más de una entidad que no persigue ningún fin lucrativo y al de estar cubierto de una obligación impuesta por la Ley, con el menor coste posible. Primo de Rivera, 51 Teléfono 8-6-3

MUCHA ATENCION SEÑORES LA MAYORIA DE USTEDES NECESITAN COSAS QUE YO LES PUEDO SUMINISTRAR COMO PUEDEN VER SI QUIEREN Disponible Losetas de cuatro pastillas de 20x20. no hay de mejores. Tubos y canales de cemento de 10 hasta 60 cms. diámetro. Gran stock de hebillas y otros artículos para atalajes, etc. Carriles (para la construcción), viguería a 0'30 el kilogramo Chatarrable, hacermos ofertas de todo lo chatarrable. Bidones desde 200 a 600 litros, negros y de galvanizados. útiles para depósitos de agua, esencias y lubricantes. CASA MAS-CARLES. Llano de las Damas, núm. 71. Tl. 56. Suministros de pescado fresco y salado. Hágannos proposiciones

COOPERATIVA TRANSPORTES DE MARRUECOS Servicio regular de viajes a toda la Zona de Marruecos español, por confortables y rápidos autocars PUNTUALIDAD EN SU SALIDA Para informes: En estación de Autobuses AGENCIA BILBAINE Teléfono 1-9-6 CEUTA

¿QUERIS TOMAR UN CAFE EXQUISITO? Tomad el que elabora Constantino Cossío General Sanjurjo, 2. CEUTA

Grandes almacenes de tejidos CASA IBANEZ La casa más surtida Ultimas novedades

AVISO

Habiendo comprado la casa número 7 de la calle de Ramón y Cajal de esta ciudad, propiedad de don José García Escarcena, se pone en conocimiento del público en general que cualquier crédito que exista contra dicha propiedad, será atendido en Soberanía Nacional, 42, primer domicilio del nuevo propietario, en el plazo de 15 días a contar desde la aparición en la Prensa local de la presente, transcurrido dicho plazo no se admitirá reclamación alguna. Ceuta 19 octubre de 1938.

AYUNTAMIENTO DE CEUTA AVISO

Para asunto que le interesa relacionado con Quintas, se cita al Sr. FRANCISCO GALIANO FINCON, del reemplazo de 1928 por el cupo de Coin, con el fin de que efectúe su presentación en esta Sección segunda de Recluta, en días y horas señaladas en el Bando dictado a efectos por el Ilmo. Sr. Comandante Militar de esta Plaza. Ceuta, 1 de noviembre de 1938. III Año Triunfal. El Presidente.

Comité Económico Local de Ceuta AVISO

Como complemento al Bando dictado el 12 de febrero del corriente año por el Excmo. Sr. Delegado del Gobierno en esta Plaza y con objeto de que los comitantes de cualquier artículo, puedan tener en todo momento noticia de su marca, clase y precio, a partir del día 5 del próximo mes de noviembre, se observará por el Comercio en general las siguientes normas: 1.º Todo artículo que se exponga al público tanto para la venta, como en escaparates o vitrinas, debe tener en sitio bien visible una etiqueta en la que venga marcada en forma clara el precio de la unidad con indicación que este precio es en pesetas. 2.º Asimismo, todos cuantos artículos vengam marcados de Fábrica o traigan etiquetas que dé indicación de aquella, deben también exponerse para la venta conservando esa marca o etiqueta, bien sobre la mercadería, bien en el envase, si éste fuera en los que normalmente se tiene aquella en los Almacenes o Estanterías. 3.º En todos los comercios, además de la lista señalada en el artículo 1.º del Bando al principio mencionado, deberá colocarse en sitio preterente y con caracteres grandes y claros un cartel en el que se prevenga al público, lo dispuesto en los dos apartados anteriores así como también el derecho que le asiste a solicitar detallada factura de cuantos artículos adquiere si el importe de su compra es superior a 5 pesetas. Este Comité comita en el exacto cumplimiento de lo que se ordena y espera que el público cumpliendo con un deber de ciudadanía, ponga en su con-

"LAS CAMPANAS" El mejor de todos. Tueste diario Almacenes M. CARRION O'Donnell, 9. -- TETUAN Lea usted EL FARO

Cerámica de los Castillejos REPRESENTACION DE CEUTA Ladrillos huecos y macizos. Servicio directo a pie de obra. Depósito: P. de África, 12 (bajo). Teléfono 4-0-3

Goliath Es un Cemento Portland artificial de producción Nacional, de alta resistencia, preferido por los constructores. Depositario en Ceuta, Tetuán y Larache: Casa BAEZA HERMANOS

Sociedad Anónima Weil Fábricas de hielo. -- Cámaras frigoríficas. -- Aguas carbónicas y jarabes DEPOSITARIO DE LA CERVEZA "DAMM" VERMOUTH MARTINI & ROSSI Sucursales en Ceuta y Villa Nador. -- Casa Central en Melilla.

UNDERWOOD TALLER DE REPARACIONES DE MAQUINAS DE ESCRIBIR Y GRAMOFONOS PRECIOS ECONOMICOS ALMACEN DE MUSICA M. FERNANDEZ BENITEZ, S. L. SOBERANIA NACIONAL, 42 MUSICA IMPRESA Y DISCOS DE LOS HIMNOS Y MARCHAS NACIONALES

La Espigade Oro Pan español, francés y Viena. -- Especialidad en pan moreno. -- Pan caliente a todas horas. SERVICIO A DOMICILIO Barriada de España, 116. Teléfono 4-7-8 CEUTA

ANIS BOMBITA (DULCE AROMATIZADO) RUTE

Delegación de Industria AVISO

Según Decreto de 20 Agosto último (B. O. 22) y disposiciones posteriores será necesaria la previa y expresa autorización del Ministerio de Industria y Comercio, para implantar una industria de nueva planta de las que orgánicamente dependen de dicho Ministerio ó llevar a cabo la aplicación o transformación de las ya existentes. También requerirá previa autorización todo traslado, cesión o cambio de propietario de estas últimas. Además todo persona o Entidad jurídica que tuviere presentada en la citada fecha alguna documentación en la Administración Pública, solicitando importación de maquinaria para nuevas industrias o ampliación de las existentes o de alta contribución con análogo fin, deberá someterse a las condiciones del referido Decreto. Esta oficina (calle Teniente Pacheco, 16, 1.º) informará a los interesados de todo lo referente a este particular. Ceuta 27 octubre 1938. (III Año Triunfal). El Ingeniero - Jefe

"LA RIVA" MACHARNUDO "LA RIVA"

ADLER BICICLETAS Y MAQUINAS DE ESCRIBIR Bicicletas reforzadas especiales para el servicio del Comercio, Policía, Correos y Telégrafos: Máquinas de escribir portátiles. Máquinas Standard, con carro intercambiable hasta 78 cm. PIDAN PRESUPUESTO SIN COMPROMISO LA TECNICK ING. E. RUDT TETUAN GENERAL PRIN, 12, PRAL. Teléfono 136. -- Apartado 83

COOPERATIVA TRANSPORTES DE MARRUECOS Servicio regular de viajes a toda la Zona de Marruecos español, por confortables y rápidos autocars PUNTUALIDAD EN SU SALIDA Para informes: En estación de Autobuses AGENCIA BILBAINE Teléfono 1-9-6 CEUTA

¿QUERIS TOMAR UN CAFE EXQUISITO? Tomad el que elabora Constantino Cossío General Sanjurjo, 2. CEUTA

Grandes almacenes de tejidos CASA IBANEZ La casa más surtida Ultimas novedades

ANIS BOMBITA (DULCE AROMATIZADO) RUTE

Las impresiones del ilustre portugués señor Eca de Queirós sobre su visita a España nacional

Sevilla, 1. — El Subjefe de Prensa y Propaganda de Portugal señor Eca de Queirós, ha hecho un recorrido por la España Nacional. En Sevilla, última etapa de dicho recorrido, ha permanecido tres días y en el de ayer ha salido para Marruecos, desde donde continuará viaje para su patria.

En Sevilla ha visitado detenidamente la ciudad, especialmente las obras encauzadas por el impulso e iniciativa del General Queipo de Llano.

El señor Eca de Queirós es un viajero muy observador. Su simpatía por la causa española nace desde los primeros momentos, pero ahora, al volver de nuevo a su Patria, su simpatía se ha trocado en admiración profunda.

El Subjefe de Prensa y Propaganda de Portugal, nos ha facilitado sus impresiones del viaje a través de nuestra España Nacional y por lo sincero del caso no nos sustraemos al deseo de transcribirlas. Ha declarado:

—Vine a España al comienzo de la guerra y vi que en aquellos momentos no había nada y hasta el triunfo parecía, eso sí, un espíritu ejemplar en las gentes y una gran confianza en Franco, el General que

está produciendo la admiración del mundo.

—Volví al cabo de dos años de una guerra que puede calificarse de las más terribles y me encuentro que no veo en aquella nada que vi hace dos años, pues ha resurgido toda una gran España. Más de dos tercios del territorio están en poder de Franco.

—He observado la existencia de una retaguardia magnífica, serena y con abundancia de todo, en la que conviven con gran hermandad la gente del pueblo mudos por la fé de la victoria.

—En los frentes he conversado con Generales y oficiales y el espíritu de las tropas es observado a simple vista como inmejorable, así como una gran confianza en sus jefes y especialmente en su Caudillo. Todos están muy bien tratados y alimentados con abundancia, con un alto espíritu de sacrificio y sin síntomas de decadencia.

—He visitado las obras de Auxilio Social y de Frente y Hospitales y he quedado admirado de ver el trato que se da a todos, incluso a los hijos de los rojos.

—He visto el alto ejemplo de patriotismo y abnegación de estas mujeres que hasta en el

frente se las ve, donde sibilan las balas, impenables en el cumplimiento de sus deberes y sin temor al peligro.

—En Sevilla, meta de mi viaje, he quedado maravillado. Mi visita a Queipo de Llano, la visita a las obras de Auxilio Social, especialmente la de construcción de Casas Baratas y la Fiesta de los Caídos me habló muy bien del futuro de España.

—La labor que se está realizando en la España Nacional, merece el aplauso del mundo entero.

—Creo que la victoria final está conseguida, que es cosa de trámite.

—Por los grandes males salen los buenos bienes, uno de éstos para mí muy grato ha sido el acercamiento de España a Portugal. Ahora van a quedar entre las dos naciones lazos indestructibles.

—Ruego a Vd. diga que estoy muy agradecido por las atenciones que se me han prodigado por todas partes. He visto cuanto he querido ver con facilidad.

—Me marcho de Sevilla con la satisfacción de ver cómo está esta ciudad que yo conozco y donde conocí a Queipo de Llano y su obra.

LOS PREMIOS "FRANCISCO FRANCO" Y "JOSE ANTONIO PRIMO DE RIVERA"

De interés para los aspirantes a los mismos

Recientemente publicamos las bases para la concesión de los premios "Francisco Franco" y "José Antonio Primo de Rivera", a los dos mejores trabajos periodísticos, la cuantía de cada uno de los cuales es de veinte mil pesetas.

Se recuerda a los escritores que aspiren a esos premios, que el plazo de admisión de los artículos expira el día 15 del próximo mes de noviembre, a las doce de la noche.

Para que sonrían los campos españoles Paisaje y producción

Por Feliciano Cereceda

En España nadie se preocupó nunca del paisaje urbano, y menos aún del campesino. En vez de empujar la vida y llevar a los campos la variedad y belleza que pone el árbol, no se ha tenido más que desprecio para los "atroces" peñales y campos "de tierra", haciendo de ella y de sus costumbres una literatura deprimentemente inhóspita, que es hora ya de que termine. Pero contra esta injusticia, la primera piedra por ser el fenómeno antihumano y antinacional.

Aquella inteligencia rectora del agro, mencionada en el pasado artículo, encuentra en este aspecto forestal su ocupación más propia. Hay que ordenar, perfectamente dirigida y estudiada, una inmensa e implacable repoblación, para que resulte de eficacia, para ir necesariamente controlada por el saber profesional. Porque, dejado el labrador a sus propios conocimientos y prácticas, o no plantará, o lo hará defectuosamente, desvirtuando este medio natural, que traeña también a sus labradores el beneficio de una Nuvia más abundante una sombra para los soles de estío.

Además, el árbol abundante hace brotar la yerba y con ella pueden volver a reproducirse los rebños enormes que surtían hace dos siglos de lanas a los telares sevillanos, y eran para los labradores una solución satisfactoria, cuando el cielo cerraba sus nubes en los años de escasez y de miseria. Porque, este maiz central de España, hoy sin árboles ni agua, no ha sido siempre así. Quien le recorria, no hace muchos años, hallaba con frecuencia rota la monotonía gris del paisaje actual con abundantes montes de robles y encinas, que lucían en la moeta como una bendición de los cielos, poniendo sobre los campos, ahora desolados, su nota de blandura y suavidad.

Las manchas campesinas del duque, conde, o sencillamente del señor! De memoria se las sabían los labriegos de la comarca, porque además eran consuelo de muchas penas y sinsabores. Pero llegaron los años "nuevos", ricos improvisados, y como en la fábula de la gallina de los huevos de oro, talaron pronto los árboles por que producían poco o despacio, acostumbrados a la alacada en la tentadía de sus minas o de sus altos hornos. Y los campos se murieron de sed, porque al cortar el árbol escaseó la lluvia; emigraron las merinas porque desaparecieron los pastos, y casi no se pudo sembrar el mismo trigo candeal. El paisaje adoptó la tonalidad seca de la tierra aciliosa, y sobre las lomas atalayadas antes con la firmeza del roble y la gravedad de la encina, comenzó a depositarse esa patina desagradable y áspera que todavía las emnegrece y afea. Claro que hay que pensar en el árbol, pero no además en sus derivados, y en las industrias aplicadas que pueden montarse, porque si no, seguirá produciéndose el fenómeno de ahora; de poseer Castilla una de las más fuertes reservas trigueras, y apenas si cuenta con una fábrica derivada, enviando a Cataluña su harina que luego se la devuelve encarecida en pastas o en ordinaria galleta.

En economía se deben agotar siempre las posibilidades, y pensando en el árbol, no se pueden descuidar las industrias y aplicaciones que da margen. Si los ingenieros estudiadas las condiciones, se deciden por el pino, por ejemplo, que se plantan con profusión y con constancia, pero con miras también al día de mañana en que podrán establecerse grandes serraderías, fábricas de resinas y destilaciones, donde se elaboren, no sólo la coloniafia y el aguarrás, sino los perfumes y colorantes sintéticos.

No hace muchos aún proponían a poco precio la Pape

Varias informaciones de radio

El General Queipo de Llano, en Burgos

Burgos, 1. — Esta mañana ha llegado a esta capital, procedente de Sevilla, el General jefe del Ejército del Sur, don Gonzalo Queipo de Llano, acompañado de su ayudante, el comandante señor Guerrero y el coronel Jefe de Estado Mayor, señor Cuesta.

El Día de Todos los Santos es celebrado con la mayor solemnidad en la capital burgalesa

Burgos, 1. — Se ha conmemorado con toda solemnidad el día de todos los santos, habiendo asistido a los diversos actos religiosos celebrados en la Iglesia catedral de la basílica metropolitana, elevadísimo número de fieles.

También fueron numerosas las personas que acudieron al cementerio de San José, depositando sobre las tumbas gran cantidad de flores.

La festividad de ayer, en Zaragoza

Zaragoza, 1. — Con toda solemnidad se han celebrado los tradicionales oficios religiosos del día de hoy. Todos los centros se vieron repletos de fieles y la visita a los cementerios fué animadísima. El alcalde, acompañado de todos los señores de la misa de difuntos y responso por los fundadores que dieron su vida por la patria, depositando en las tumbas de los caídos gran número de flores.

La recaudación del "Plato Unico" y "Día sin Postre", en Sevilla

EN EL MES DE SEPTIEMBRE SE ALCANZO UNA SUMA SUPERIOR A CUATROCIENTAS MIL PESETAS

Sevilla, 1. — La recaudación alcanzada el pasado mes de septiembre por conceptos de "Plato Unico" y "Día sin postre" se eleva a la respetable suma de 426.031 pesetas, cantidad superior a todas las alcanzadas en anteriores meses, lo que justifica la perfecta y ejemplar organización en este orden.

La festividad de Todos los Santos, en Sevilla

Las funciones religiosas en la Catedral. — Asiste al panteón de los héroes el Ayuntamiento en pleno, depositando una magnífica corona.

Sevilla, 1. — Hoy se ha celebrado en la Catedral, con extraordinaria solemnidad la fiesta de Todos los Santos. Después de una misa solemne celebrada el Cabildo procesionalmente hasta la Plaza del Triunfo, donde fué cantado un solemne tedeum, figurando en la presidencia el Cardenal Segura.

En el panteón de los héroes de la Cruzada, el Ayuntamiento depositó una monumental corona de laureles, siendo prestada la guardia de honor por personal de las milicias.

Por la tarde, se celebró también una función religiosa en

De Tetuán

Delegación calle General Sanjurjo número 20
EL DIA DE AYER

Día gris de otoño, precursor de la festividad triste que tantos recuerdos ofrece a los mortales.

Día de los Santos donde la Iglesia quiso conmemorar los innumerables varones y vírgenes que dedicaron su vida al servicio de Dios o murieron por defender o invocar su Santo nombre.

Ambas festividades llevan consigo la una lo efímero de la vida; la otra el ejemplo de los que supieron emplearla dignamente.

Las oficinas publicadas no funcionaron por lo que no pudimos obtener información de las mismas.

Los cementerios católicos se vieron sumamente concurridos de los deudos de aquellos que allí yacen, portando flores y exornando las sepulturas recuerdo anual de los mortales.

Entre los manuales que llamaron poderosamente la atención figura el dedicado al arma de Aviación procedente de las campañas pasadas. Ofrecía el más hermoso aspecto de veneración a los héroes que por la Patria dieron su vida.

Durante todo el día la carretera que conduce al Campesano, era verdadero hormiguero de público.

Sucesos locales, según verá el lector en la reseña correspondiente, ninguno de importancia. Felizmente se desliza la vida dentro de la mayor normalidad.

A pesar de lo desahucado del día, no fué obstáculo para que la amplia calle del Generalísimo se viera, como todas las jornadas, concurridísima. Dar a Dios lo que es de Dios y al César lo que es del César.

En los centros públicos es objeto de sentidos comentarios la muerte heroica del Teniente Coronel Franco. A su excelencia el Jefe del Estado se le dedica con este motivo fervoroso y respetuoso saludo.

Y la jornada no dió más.

EL MENSAJE DIRIGIDO POR LA DELEGADA NACIONAL DE "AUXILIO SOCIAL" A LOS DELEGADOS PROVINCIALES CON MOTIVO DEL SESENTO ANIVERSARIO DE SU CREACION

A continuación publicamos el texto íntegro del mensaje que la delegada nacional de "Auxilio Social", Mercedes Sanz Bachiller, ha dirigido el día 30 de octubre con motivo de cumplirse el segundo aniversario de la obra de "Auxilio Social", a todos los delegados provinciales de España.

Dice así:

"En el momento que alcanzamos los veinticuatro meses de nuestra actuación, empleados en organizar la solidaridad social de los españoles, necesaria como nunca en estos instantes de guerra, para mejor servicio de la unidad nacional y expresión del espíritu de justicia que anima al Movimiento, cumplo hoy animaros a perseverar en los esfuerzos impropios que habéis venido realizando en vuestras provincias con éxito gran de y unánime.

Las consecuencias lógicas y concretas de la actividad constante y creciente del "Auxilio Social", no solamente son har to conocidas de todos por su divulgación estadística, sino que los miles de personas por nosotros atendidas, cada día mejor, han venido proclamando la verdad y las ventajas de la Obra, pero hay algo que debe satisfaceros más cumplidamente: la confianza que vuestra actividad disciplinada, que nuestra labor conjunta, ha merecido del propio Estado en el curso del último año. Dos decretos del Caudillo han venido a encomendar ampliamente la organización y dirección del Servicio Social de la mujer. Por otro tercer decreto decisivo del ministerio de Interior, se ha unificado nuestra obra a pluralidad de instituciones benéficas-sociales, posteriores al 18 de Julio y que nos ha proporcionado valiosa representación tanto en las Juntas Provinciales de Beneficencia, como en el Consejo Superior de Beneficencia y Obras Sociales. Por varias órdenes ministeriales se ha dispuesto el fortalecimiento de la ficha azul, la facilitación de terrenos para la construcción de nuevas instituciones sociales y de crédito, para las residencias y hogares del aludido Servicio Social y, por último, el propio ministerio del Interior nos ha

SUCESOS VARIOS

En el Dispensario Municipal recibieron asistencia médica Yilali Ben Benaisa Buasen, con domicilio en el barrio de Taala, que presentaba diversas contusiones y quemaduras de primer grado en la rodilla izquierda, ocasionadas trabajando en la empresa de automóviles donde presta sus servicios.

—Mohamed Ben Laarbi Hammed de una herida ocasionada por un perro de un vecino.

—Y José Montoya González de extrangulamiento de una hernia inguinal, siendo curado provisionalmente y pasando al Hospital Civil donde fué debidamente operado.

CERVANTES

Miércoles 2 noviembre 1938.— III Año Triunfal.

Exito enorme. Ultimo día.

La interesante revista "Actualidades Ufa".

La graciosa película cómica en dos partes titulada:

JUGANDO CON FUEGO

¡Acontecimiento! La enciclopedia y dinámica estrella europea Marika Rokk en la suntuosa opreta, de lujosos escenarios interés enorme y gracia a raudales titulada:

GASPARONE

(Rey de Contrabandistas)

No olvide que se trata del segundo programa Cervantes de la temporada 38-39.

El jueves, Jan Klepura en la producción Hispania Tobis titulada EL CANTANTE DE VIENA

ALHAJAS Compro toda clase de Joyas, Osetos de valor y Papeletas del Monte

JOYERIA "LA ESMERALDA"

Soberanía Nacional, 6. CEUTA Teléfono, 795

ULTIMA HORA

Aviones derribados por nuestra caza y artillería, seguros y probables, durante el mes de Octubre de 1938

Día 2.—En el sector de Cerbera, Boeing, 2, seguros y 1 probable. Curtis, 2 seguros y 1 probable.

Día 2.—En el sector Cerbera, Boeing, 3 seguros.

Día 2.—En el sector Cerbera, Curtis, 1 seguro y 4 probables.

Día 3.—En el sector Cerbera, Curtis, 2 seguros.

Día 3.—En el sector Cerbera Boeing, 1 seguro y 1 probable.

Día 4.—En el sector Venta Campesinos, Boeing, 2 seguros.

Día 4.—En el Sector Venta Campesino, Curtis, 1 probable.

Día 5.—En las proximidades del puerto de Barcelona, caza, 1 probable.

Día 7.—En el sector de Cerbera, Boeing, 2 seguros.

Día 8.—En el sector de Cerbera, Boeing, 4 seguros.

Día 8.—En el sector Cerbera, Curtis, 2 seguros.

Día 9.—En el sector de Cerbera M. Bomberg, 2 seguros y 1 probable.

Día 9.—En el sector de Cerbera, Boeing, 6 seguros y 3 probables.

Día 10.—En la Venta Campesinos, M. Bomberg, 2 seguros.

Día 10.—En la Venta Campesinos, Boeing, 1 seguro.

Día 13.—En el sector de Fatarella, Boeing, 1 seguro.

Día 14.—En la Venta Campesinos, M. Bomberg, 1 seguro y 1 probable.

Día 14.—En el sector de Fatarella, Boeing, 1 probable.

Día 15.—En Venta Campesinos, Boeing, 2 seguros y 2 probables.

Día 15.—En Venta Campesinos, Boeing, 4 seguros.

Doctora Ruiz-Capillas de Vicens

MEDICO-DENTISTA

Enfermedades de la boca y dientes.

CONSULTA DE CUATRO A SIETE Y MEDIA

Jáldenas, 87 (segunda Sagasta)

CEUTA

El Ayuntamiento de Santander exterioriza su pésame ante la muerte del glorioso aviador Franco y sus cuatro compañeros

Santander, 1. — En la sesión que celebró el Ayuntamiento de esta capital, en el día de ayer, se hizo constar en acta el profundo sentimiento de la Corporación por la muerte en acto de servicio del teniente coronel don Ramón Franco Bahamonde, hermano de S. E. el Generalísimo y sus cuatro compañeros.

De la orden sobre la reglamentación de comedas

En la orden que publicábamos en nuestro número de ayer del Ministerio del Interior, sobre las nuevas normas en el régimen de comedas en la España Nacional, apareció en la transcripción, una errata de importancia, por la que hacemos la conveniente aclaración.

Cayetano de la Vega Díez

MEDICO-OCULISTA

Consulta: De 3 a 5

Teléfono 417

Sublevación Nacional, 70, primer piso

CEUTA

DE LA REUNIÓN DEL GOBIERNO FRANCÉS

El Ministro de Hacienda Marchandau pasa a desempeñar la cartera de Justicia. El señor Reynaud es nombrado consejero de finanzas.

París, 1. — El Gobierno francés celebró hoy Consejo de ministros bajo la presidencia de Daladier. Al terminar la reunión se dió un comunicado oficial de la misma, diciéndose que el ministro de Hacienda, Marchandau, había presentado la dimisión de su cargo, pero que el jefe del Gobierno, Daladier, le había hecho desistir rogándole que siguiera colaborando en el gabinete.

Marchandau accedió, pero con la condición de que no había de ser en dicha cartera sino en otra. Entonces se acordó que el actual ministro de Justicia Reynaud, pasara a ocupar la de Finanzas y el dimitionario a la de Justicia.

A la salida del Consejo, los informadores abordaron a los ministros, quienes les dieron cuenta de lo tratado y les hicieron entrega de la nota. Seguidamente interrogaron a Reynaud, sobre sus planes financieros y su posición sobre la devaluación del franco, a lo que contestó:

"En una época fué partidario de dicha medida, pero aquellos tiempos han pasado y ahora creo que no es oportuna".

No hizo más declaraciones el nuevo ministro de las Finanzas de Francia y se reunió a sus compañeros.

Quedaban incluidos en la segunda comida, los entremeses, cuando en el texto del "Boletín Oficial", no existen.

El Duce inaugura una emisora de radio italiana que es la más potente del mundo

Roma, 1. — El Duce ha inaugurado hoy la potente emisora italiana E. D. S. E. que es la estación más poderosa del mundo entero, cuya fabricación del material preciso y montaje e instalación ha sido todo efectuado por técnicos y obreros italianos.

El presidente de esta potente emisora que puede radiar cuatro programas a la vez, pidió al Duce que pusiera en marcha los nuevos micrófonos y fue el primero en dirigir la palabra por sus micrófonos.

Así lo hizo el Duce quien dirigió una brillante allocución.

Esta emisora trabajará de 10'40 de la mañana a las tres de la madrugada.

Los propietarios de autobuses y taxis de Jerusalén, se declaran en huelga

Jerusalén, 1. — Los propietarios de autobuses y taxis de toda Palestina, han declarado la huelga, en señal de protesta, por la orden dada por las autoridades británicas disponiendo que todos los árabes debían proveerse de una autorización especial para circular por las carreteras.

La huelga continuará hasta que las autoridades inglesas anulen dicha orden y si no la hacen así en el plazo de dos días, se declarará la huelga general en todo el país.

Después de la declaración del estado de guerra, en Jafa

HAN SIDO INTENSIFICADOS LOS TIROTEOS, AGRAVÁNDOSE LOS INCIDENTES

Jerusalén, 1. — A partir de la declaración en Jafa del estado de alarma, no han cesado los tiroteos, habiendo resultado varios heridos y habiéndose practicado muchas detenciones.

En las cercanías de Jafa los rebeldes han hecho volar un puente habiendo sido intensamente bombardeado por los árabes.